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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE MADELEINE-BERGERON 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS 

SÉANCE DU 21 FÉVRIER 2023 

 

Procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil d’établissement de l’École Madeleine-Bergeron, 
tenue le 24 janvier 2023 à 19h, en virtuel. 

  

Présences : 
Mesdames Julie Boulanger Directrice de l’établissement 
 Patricia Cantin Directrice adjointe de l’établissement 
 Isabelle Michaud  Représentante des parents  
 Christine Genois Représentante des parents 
  Sophie Bélanger Représentante des parents  
 Isabelle Langlois Présidente (représentante des parents) 
 Patricia Pelletier Représentante du personnel enseignant de M-B 
 Marie-Michèle Morin Représentant du personnel de soutien 
 Chantale April Représentante de la communauté 
 Marianne Richer 
 Barbara Simard Secrétaire de la séance 
 
Messieurs Guillaume Chenard  Représentant du personnel professionnel 
 Isy Lucsanszky Représentant du personnel enseignant de l’Onyx 
 
 
Absences : Aucune 

 
   

Invitée : 
Madame Isabelle Houde 
 
 
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. Mme Isabelle Langlois souhaite la bienvenue à tous les membres. Il est 
19h07. 
 

Résolution : CE 23-24-01-01 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Pelletier, appuyé par M. Guillaume Chénard d’adopter l’ouverture 
de la séance. Il est 19h02. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum  
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
3. Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 1er novembre 2022 
4. Parole au public 
5. Informations 

5.1 De la présidente 
5.2 De la direction (Onyx et EMB) 
5.3 De la représentante du comité de parents 

6. Financement EMB (admission 2023-2024) 
7. Règles de régie interne 
8. Journées de fermeture tempête 
9. Budget 
10. Projet éducatif (formation du CSS) 
11. Projet local étudiant et consultation des élèves 
12. Demandes de sortie (Onyx et EMB) 
13. Varia 
14. Levée de l’assemblée 
 

Résolution : CE 23-24-01-02 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Michaud, appuyé par Mme Christine Genois d’adopter l’ordre du 
jour tel que présenté avec l’ajout du point Remerciements au point 13. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
3. Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 1er novembre 2022 

 
Résolution : CE 23-24-01-03 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Guillaume Chénard et appuyé par Mme Patricia Pelletier d’adopter le compte-
rendu de la séance du 1er novembre 2023 avec 2 corrections apportées à la version finale. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
4. Parole au public 

Il n’y a aucun public présent. 
 

5.  Informations 
5.1 De la Présidente 

Mme Isabelle Langlois souhaite une bonne année à tous. De belles activités ont été organisées 
à l’école pour souligner Noël ; dont Arthur l’aventurier et le Père-Noël. Également, c’est cette 
semaine que certains élèves iront chanter l’hymne national aux Remparts ; à suivre sur la page 
de l’école pour les photos et les vidéos de l’événement. Elle souligne également la 
présentation de la série À propos d’Antoine ; chapeau à toute l’équipe ! 
 

5.2 De la Direction 
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Pour faire suite au départ imminent de Mme Patricia Cantin de la direction adjointe de l’Onyx 
et de EMB, Mme Boulanger informe les membres que ce sera Mme Isabelle Houde qui prendra 
la relève à titre d’aide à la direction à l’école Madeleine-Bergeron. 
 
Il y eu des grands changements dans les dernières années à l’Onyx au niveau de la pédagogie 
et de l’organisation scolaire. Le souhait de Mme Boulanger ainsi que de Mme Cantin est de 
continuer ce qui a été commencé. Pour ce faire, la personne qui sera nommée à la direction 
adjointe y sera présente à temps complet pour le mois de février. Mme Boulanger 
accompagnera cette personne dans ses nouvelles fonctions pour débuter. Mme Houde sera 
en poste au moins jusqu’à la fin mars. La présentation officielle de la personne nommée à la 
direction adjointe aura lieu demain. Mme Boulanger ainsi que la direction générale sont très 
satisfaites de cette nouvelle nomination. 
 
Mme Isabelle Houde prend la parole brièvement pour saluer les membres. 
 
Mme Boulanger revient sur la série de À propos d’Antoine et mentionne que la série est une 
très belle vitrine pour l’école Madeleine-Bergeron. 
Autres faits divers :  
• Un groupe d’élèves est allé à Montréal, plus précisément à l’école Joseph-Charbonneau, 

dans le mois de décembre pour une partie de hockey. Les élèves ont été enchantés de 
leur sortie. 

• Les joueurs des Remparts viendront peut-être faire un match à EMB, à suivre…  
• Jeudi prochain se tiendra l’inauguration de la poussette.  
• Le 23 mai se fera la traditionnelle collecte de sang d’Emma Québec à EMB. 
• Du 5 au 11 février, l’Onyx et EMB souligneront la semaine des enseignants. 
• Du 5 au 11 février, l’Onyx soulignera la semaine de la prévention du suicide avec de belles 

activités. 
• Une grande première, Madeleine-Bergeron accueillera une jeune élève de l’Onyx pour un 

projet stage encadré. Une très belle façon d’aider cette jeune fille à se trouver un projet 
de vie. 

• Une conférence sur les dépendances a été présentée à l’Onyx en décembre. Un bel impact 
positif sur les jeunes. 

• Une patinoire a été créée sur le terrain de l’Escale ainsi qu’un refuge pour les jeunes. 
  

5.3 De la représentante du comité de parents 
Mme Isabelle Langlois nous fait un bref résumé de la rencontre qui s’est tenue le 14 décembre 
dernier. Des recommandations ont été faites au Centre de services concernant les inscriptions. 
Également, une nouvelle politique pour les frais chargés aux parents sera soumise. 
 

6. Financement EMB (admission 2022-2023) 
 Deux comités ministériels ont été créés. Mme Boulanger siège sur le comité qui a comme mandat 

d’apporter une réflexion aux profils d’entrées et de sorties des élèves qui vont dans des ressources 
à mandat régional. Les prochaines rencontres sont en février à Québec pour poursuivre les 
réflexions. L’autre comité traite du côté budgétaire dont le financement. Il n’y a pas de changement 
pour les admissions de 2023-2024. 
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7. Règles de régie interne 

Mme Isabelle Langlois et Mme Michaud apporteront les corrections au document. 
 

8. Journées de fermeture de tempête 
 Les 2 journées de fermeture tempêtes seront reprises sur le calendrier lors des journées du 21 avril 

et du 5 mai. Un courriel sera envoyé en guise de rappel. 
  
9. Budget  

 Mme Boulanger fait une brève présentation du document Budget initial de l’école Madeleine-
Bergeron 2022-2023. Il est à préciser que normalement le salaire de l’aide à la direction est payé par 
l’école à partir du poste budgétaire de soutien administratif, cependant, une partie sera défrayée 
par le Centre de services.  

 
Mme Cantin fait une brève présentation du document Budget initial de l’Onyx 2022-2023. Elle 
précise que l’Onyx reçoit une allocation pour un total de 68 élèves dès le début de l’année. La 
téléphonie n’est pas assumée par l’école, mais par le CIUSSS. Certains montants n’apparaissent pas 
sur le tableau, ce sont des montants qui se transfèrent d’une année à l’autre, en exemple, nous 
avons le perfectionnement. Un montant additionnel de 14 400 $ a été ajouté au budget pour offrir 
des ateliers, des conférences ou autres. Certains montants s’entrecroisent entre Madeleine-
Bergeron et l’Onyx. Une dépense pour l’achat de 6 portables pour les élèves a été faite pour 
répondre aux besoins pédagogiques des élèves de l’Onyx. 
 

Résolution : CE 23-24-04 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Langlois, appuyé par M. Isy Lucsanskzy et résolu d’adopter les 
budgets 2022-2023 de l’école Madeleine-Bergeron et de l’Onyx tel que présenté. 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
10. Projet éducatif (formation CSS) 

 Mme Boulanger précise que les projets éducatifs des 2 écoles seront remis à jour et seront traités 
de façon individuelle tant donné la réalité très différente de chacun des milieux. Les comités sont 
formés, des formations seront offertes aux directions. Les membres peuvent trouver le document 
d’informations acheminé au préalable par courriel. Une formation sera également disponible le 8 
février pour les membres. De son côté, Mme Cantin présente le projet entrepreneurial de jardin 
hydroponique de l’Onyx. Un beau projet rassembleur pour les jeunes. 

 
11. Projet local étudiant et consultation des élèves 
 Mme Boulanger fait un tour de table pour connaitre les réflexions qui ont été faites par rapport à ce 

projet. Initialement, c’est Mme Christine Wagner qui avait lancé le projet, mais elle n’est plus en 
poste à Madeleine-Bergeron. Des discussions suivent entre les membres. Le local serait utilisé plus 
particulièrement par les élèves du secondaire. Il se voudra un lieu où les jeunes pourront passer du 
temps ensemble de façon autonome, un lieu d’appartenance. Mme Genois et Mme Bélanger 
produiront un questionnaire qui sera présenté aux élèves sous forme de sondage. Un inventaire du 
matériel déjà disponible sera fait pour cibler les besoins au niveau financier et autres. Mme Langlois 
propose de soumettre le projet au comité de parents, il y aurait une possibilité d’aller y chercher un 
montant de 500$. Mme Michaud rappelle aux membres qu’une télévision avait été donnée par 
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Ameublement Tanguay, des vérifications seront faites à ce niveau. Mme Cantin mentionne 
également qu’il y a des Mesures budgétaires qui existent à partir de lesquelles il serait peut-être 
possible d’aller y chercher des sous ; des vérifications seront aussi faites de ce côté.  

  
12. Demandes de sortie (Onyx et EMB) 
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Résolution : CE 23-24-01-05 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Sophie Bélanger, appuyé par M. Isy Lucsanskzy et résolu que les demandes 
de sorties soient approuvées. 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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13. Varia 
 13.1 Remerciements 
   Mme Cantin prend la parole pour remercier et saluer les membres. Mme Langlois 
souligne le beau travail de Mme Cantin. 
 
14. Levée de l’assemblée 
 Mme Isabelle Langlois remercie les membres de leur participation à la séance. La levée de 

l’assemblée est soumise à 20h52. 
 
Résolution : CE 23-24-01-06 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Isabelle Langlois appuyé par M. Guillaume Chénard et résolu que la séance 
soit levée, il est 20h20. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
 
___________________________________ ____________________________________ 
Isabelle Langlois, présidente Julie Boulanger, directrice 
 


